
    精彩的 CBA回来了，为了成功复赛，许多人

付出了努力。 无论在赛场还是酒店，安全无疑成
了头号任务，保持距离则是不可逾越的红线。

昨天上海男篮与浙江队的比赛前，在队员热
身训练时，记者走到场边拍照。拍着拍着就被一名

工作人员拦住了，他示意我已经靠近了“警戒线”，
不能再往前走了。为了确保安全，无论是在赛场还

是酒店里，大家的所有活动路线都已经在赛前就

设定好，绿区、黄区和蓝区的持证人员不能“越雷
池半步”。赛场里，不管是公开训练还是赛后采访，

持有“黄证”的记者都至少距离持有“绿证”的球员
达到 2米以上，之前记者就是无意中靠近了“绿

区”，所以才被工作人员阻拦。在比赛现场，CBA
公司的工作人员也经常会提醒记者们：“哪怕和球

员再熟悉，也不能靠得太近啊，安全至上。”

新闻发布厅，是各球队为数不多和外界人员
接触的地方，这里也是防疫工作人员重点照顾的

地方，每结束一场发布会，工作人员都会把所有的
座椅和话筒都消毒一次。南京同曦队主帅崔万军

出席发布会时，工作人员的消毒工作还未完成，他
就在一边耐心等待。“能够复赛非常不容易，在疫

情有反复情况下，无论篮协还是赛区都做了大量

工作，我们非常感谢！”
最盼望复赛的，就是 CBA球员，现在大家都

是抱着感谢甚至是感恩的心态来对待比赛的。正
如北京队外援林书豪所说：“CBA复赛，不仅代表

着一个国家联赛的重启，它甚至可以代表全世界
都希望往下走的信念。CBA的重启其实也是在鼓

励球迷，甚至鼓励每个人，只要努力，未来一定会
变得更好。”

特派记者 李元春 （本报青岛今日电）

我在现场

黄证 绿区 红线
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    刚刚退休没多久的蒋兴

权，昨天出现在上海与浙

江队的比赛现场，这次

CBA 重启，这位 80

岁老帅又来为弟

子、浙江队主教

练刘维伟保驾护

航。“现在疫情

影响还在，蒋

指导能够来到

青岛，对于全

队的信心都增

加很多，我们

所有球员都应

该感谢他。”刘

维伟说。

今年 5 月底，

蒋兴权结束了浙江

男篮顾问的职务，携妻

子飞回沈阳老家，但在与

球队告别之际，他就表示如

果 CBA复赛，自己将会赶赴赛区，

和球队共进退。如今 CBA正式复赛，蒋指

导没有食言，来到青岛与球队会合，浙江男篮也

特意发文：“比赛倒计时一天，蒋指导顺利通过第
三次核酸检测。在拿到核酸检测报告的第一时

间，蒋指导与球队会面并参与到了球队的日常训
练中⋯⋯他为大家分析战术并观看队员们训练，

这熟悉的感觉又回来了！”
在国内篮坛“桃李满天下”的蒋兴权，以擅长

培养年轻球员而闻名。他不仅带出了中国男篮“94

黄金一代”，浙江队上一批主力球员丁锦辉、罗智
等人，也正是通过他的指导而在职业赛场扬名立

万，包括如今在浙江队打球的小将朱旭航，也是当
初老蒋在佛山队发掘培养出来的。三年前，蒋兴

权应弟子刘维伟之邀，来浙江

队担任顾问，为这支年轻

球队的成长做出不少贡

献。如今联赛重启，

他又来青岛坐镇，

浙江队打起比赛

来更有底气了，

主教练刘维伟

就将恩师的归

来比喻成：“一

缕阳光从北

方突然来临。”

联赛重启

前浙江队排名

第 11 位，季后

赛资格还不是很

稳定。如今许多球

队采用全华班，这也

给了浙江队提升排名

的机会，因为该队本来就

十分注重本土球员的培养，

而现在对手大都没了外援，会让他

们的优势更加明显。昨天的比赛，老帅蒋兴

权早早就坐上了替补席，而他的老伴则戴着口罩

坐到了场地另一面的看台上，老夫妻俩隔场相望。
比赛过程中，只要有暂停，老蒋都会起身给队员让

座，一场比赛下来得折腾十多回，但是他不以为
意，并经常指点刘维伟几句。

就像刘维伟说的那样，蒋指导就好像是这支
球队的舵手，“我接手这个队到现在，蒋指导对于

球队的发展有长期的规划，他对一些细节都研究

的很彻底，年轻队伍容易犯的错也都有教导，对于
我们的贡献真的很大。”如今舵手归来，冲劲十足

的浙江青年军要扬帆起航了。
特派记者 李元春 （本报青岛今日电）
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    或许大鲨鱼将士真的该庆幸，比赛是在别的城

市而且还是空场进行的，否则，他们真的不知该怎么
面对球迷的质疑。CBA已经成功复赛，但是大鲨鱼

却还在沉睡，97比 115，昨天面对全华班浙江队，拥
有单外援的上海男篮却输了个彻彻底底，复赛首战

就遭遇重创。
此前因为战绩不佳，上海男篮让李秋平下课，可

是事实证明，哪怕换了教练，哪怕球队的伤员已经康

复，但大鲨鱼并没有发生质变。“半年后的全力以
‘复’。球队给我们的是熟悉的配方，熟悉的感觉⋯⋯

对方全华班，我们单外援，输近 20分。”作为大鲨鱼
的忠实拥趸，上海小黄鱼球迷会也对上海男篮首战

的表现感到非常失望。
赛后的新闻发布会上，队员罗旭东把头埋在桌

下好久，对于本场比赛的大比分失利，一贯拼搏好胜
的他也难以接受。“直到第三节的中段，我们一直是

按照计划走的，也控制住了对手的关键球员。可当我
们第二次被吹违体犯规的时候，成为了比赛的转折

点，我们就很难追回来了。”执行主教练马诺斯的情
绪也很低落，他还试着为本队开脱，“对我们来说，张

兆旭回来了，但有些关键球员又走了。现在赛程非常
紧凑，这么短时间打 8场比赛，我们需要继续保持拼

搏，希望之后能减少犯错，继续提高。”
马诺斯提到的那个转折点，确实影响了大鲨鱼

将士的情绪。当时是第三节董瀚麟带球进攻，在上篮
过程中手臂打到了浙江队张大宇的脸，一开始裁判

本来判罚浙江队员拉人犯规，但是在对方抗议下回
看录像，最终改判了董瀚麟的违体犯规。从慢镜头

看，也很难看出董瀚麟是有意为之，大鲨鱼助教章文
琪不断用肢体动作向裁判示意，董瀚麟的手臂是向

上动作，而不是横向击打对手，不应该是违体犯规，
可是他的解释没能打动裁判。当时上海男篮已经缩

小分差，可以说球队正在起势的时候，但是这个违体

犯规不但让大鲨鱼丧失球权，而且对手还获得两罚
一掷的机会，此消彼长之下，分差又被拉开，大鲨鱼

最终回天无力。
可是裁判影响并不是输球关键，大鲨鱼输球的

根本原因，还是自己没发挥好。这场比赛，中锋张兆
旭只打了 12分钟，而李根在 20分钟内 5投 1中只

得到 2分，伤愈复出的两人没能真正帮助到球队。
马诺斯没有解释为何李根表现一般，至于为何张兆

旭上场时间这么少，以至于让大鲨鱼篮板陷入劣
势，他的解释是：“张兆旭上场的时候，我们的防守

只能采用联防，可是浙江队有太多投手，用联防的
话又防不出去，所以他今天出场时间不多，未来肯

定会有所调整。”
可是现在，给上海男篮调整的机会已经不多了。

随着大鲨鱼落败以及排
名第 12 位的福建队获

胜，两队之间的胜场差
已经达到 5场，在常规

赛只剩 15 轮的前
提下，大鲨鱼

晋级季后赛希
望已经越来越

渺茫。
特派记者

李元春
（本报青岛
今日电）

替补席又见
80岁老帅“突然来临”为浙江队打气

体坛观察

青岛赛区防疫措施做到位
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■ 新闻发布会上记者持长挑杆话筒
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■ 蒋兴权（左）退而不休
又到赛场 图 IC


